

«La paz y colaboración de todas las clases sociales han de defender y acrecentar la riqueza de España»
El Jefe del Estado, GENERALISIMO FRANCO

En los frentes se registraron pequeños tiroteos y nuestra aviación derribó tres aparatos en el sector de Teruel

Del Cuartel General del Generalísimo

Sección de información.—Estado Mayor

Boletín de información, con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las veinte horas del día 16 de abril de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.--Aragón.--Se han rechazado partidas enemigas que intentaban infiltrarse en el sector de Teruel, cogiéndosele veintisiete muertos.

Madrid.--Sin novedad en los diferentes sectores, con ligeros tiroteos.

Vizcaya.--El temporal de lluvias sigue limitando las actividades en aquel frente, habiéndose pasado a nuestras filas ocho milicianos con armamento.

Asturias.--Ligeros cañoneos.

Avila.--Sin novedad.

Soria.--Sin novedad.

EJERCITO DEL SUR.--Tiroteo y fuego de cañón en algunos sectores, habiéndose pasado a nuestras filas veinte milicianos con armamento.

ACTIVIDAD AEREA.--En el sector de Teruel han sido derribados tres aparatos enemigos. Uno de ellos cayó en nuestras líneas, pereciendo sus tripulantes. Otro a trescientos metros del puerto de Escandón. Y el otro en la zona enemiga.

Salamanca, 16 de abril de 1937.--De orden de S. E.: El general segundo jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

Liquidación de la novillada benéfica celebrada en Palencia el día 4 de abril de 1937, organizada por los patriotas palentinos señores del Río y Milinguilli

Ingresos

Liquidación de taquilla, pesetas 11.919,55.

Venta de carne de los seis novillos, 3.000.

Donativo del excelentísimo señor general gobernador militar, 50 pesetas.

Donativo del excelentísimo señor gobernador civil, 50.

Donativo del señor teniente coronel de la Guardia civil, 50.

Donativo del excelentísimo señor Presidente de la Diputación Provincial, 50.

Donativo de las señoritas presidentas, 15.

Donativo de los señores veterinarios, 25.

Importe de siete localidades de balconillos, 30,80.

Total ingresos, 15.190,35.

Gastos

Ingresado en cuenta corriente del Subsidio Pro Combatiente, pesetas 1.129,65.

Distintos pagos, según factu-

ras a disposición de quien desee examinarlas, pesetas 8.802,50.

Total pagos, 9.932,15.

Importan los ingresos obtenidos, pesetas 15.190,35.

Importan los gastos satisfechos, 9.932,15.

Beneficio líquido obtenido, pesetas 5.258,20.

Distribución del beneficio

Cuarenta por ciento.—Suscripción Nacional Ejército, pesetas 2.103,25.

Veinte por ciento.—Lucha antituberculosa, 1.051,65.

Veinte por ciento.—Hospitales de Sangre de Palencia y San Antolín, 1.051,65.

Diez por ciento.—Comedores de asistencia Social, 525,80.

Diez por ciento.—Protección a la Infancia, 525,80.

Total de pesetas repartidas, 5.258,20.

Don Lucio G. de Medina ha entregado al excelentísimo señor general gobernador militar de la plaza el importe íntegro de la renta de la Plaza de Toros, cantidad que ascendía a mil pesetas, para las atenciones militares.

El doctor don Nazario Martín Escobar no ha percibido sus honorarios, así como tampoco los porteros y acomodadores, areneros de ruedo, señores médicos, practicantes y farmacéuticos, y entregaron un donativo de 80 pesetas los taquilleros.

Palencia, 17 de abril de 1937.

El lunes dará una charla García Sanchiz

Según noticias que recibimos de Burgos, despierta gran interés la charla que el próximo lunes, 19, a las ocho y media de la noche, pronunciará ante aquel micrófono el insigne charlista y gran patriota García Sanchiz.

Recomendamos a nuestros lectores no pierdan la ocasión que se les depara, para poder escuchar tan amena palabra, pues dicha charla será retransmitida por la estación local de Falange.

Para impresos económicos Imprenta de EL DIA

MAYOR, 15 APARTADO 34

TEATRO PRINCIPAL

DEBUT DE UNA COMPANIA

Con el estreno en Palencia de la farsa en tres actos "¿Quién soy yo?" original de Juan Ignacio Luca de Tena, hizo su presentación anoche en este Teatro la notable Compañía de Comedias que acaudillan Tina Gascó y Fernando Granada.

La producción de Luca de Tena, que fué seguida con gran interés, ofrece abundantes aplicaciones, que fueron felizmente salvadas por todos los intérpretes, y especialmente por Tina Gascó y Fernando Granada, principales protagonistas de la obra.

Frente de Vizcaya OTRA VEZ EL TEMPORAL DE LLUVIAS

(Exclusivo para EL DIA en esta provincia)

(Del enviado especial de la Agencia "Logos" en Vizcaya)

VERGARA. — Duraron poco las impresiones optimistas que en la crónica anterior dejáramos entrever acerca del cambio del tiempo. Es difícil abrigar optimismos de este género cuando se trata de cosas tan variables como la situación atmosférica en la zona cantábrica. El cielo despejado, que a primera hora de la noche se mostraba a nuestros soldados esperanzados, volvió a cubrirse de nubes durante la mañana.

Esta mañana, no ha cesado de caer agua desde muy temprano. El campo empapado y los sembrados convertidos en arroyos, ponen el veto a toda manifestación de actividad por parte de nuestro Ejército, y, por consiguiente, la marcha de las operaciones continúa en suspenso.

De nuevo, esta tarde, como si el tiempo pudiera alumbrar esperanzas para matarlas después, las nubes obstinadas de primera hora del día han dejado paso a unas nubecillas poco densas, e incluso ha cesado de caer agua; pero, una vez más, esta noche, a la hora de comunicarse, unas nubes negras cerraban el paso a las estrellas. Y es lo más triste que si para combatir a los rojos disponemos de

cañones y aviación, para luchar contra las variaciones atmosféricas no disponemos de ningún medio eficaz.--LOGOS.

Sucesos

Sustracción

La vecina Sebastiana Durán Zarzosa, de 47 años, viuda, con domicilio en las Huertas del Pombo, ha denunciado que le habían sustraído un billete de 500 pesetas, sospechando en su criado Alberto García Soto.

Registrada por la Policía la habitación de Alberto, le fueron ocupadas varias ropas, otros efectos, 250 pesetas, aproximadamente, declarando que el billete de 500 lo había encontrado en el exterior de la cuadra y que ignoraba la persona a quien pertenecía.

El autor del hurto ingresó en la cárcel a disposición del Juzgado de Instrucción.

RASGOS DE HONRADEZ

Juan Crespo López ha encontrado en la Plaza de San Pablo una medallita, al parecer de oro, ostentando en el anverso la imagen de la Virgen del Pilar, entregándola en la Comisaría de Vigilancia.

También Priscilo Vaquero Gu tierrez, vecino de Villamartin, halló frente a la Diputación un bolsillo con determinadas monedas, depositándolas en el mismo centro policíaco.

LEA USTED
EL DIA DE PALENCIA

Besteiro irá a la Coronación del Rey Jorge

TENERIFE.—Se asegura que el Gobierno de Valencia ha decidido enviar a Londres para asistir a los actos de la solemne coronación del Rey Jorge, al ex presidente de las Cortes Julián Besteiro.

Con este motivo, el único capicoste de relieve que aún tenía el marxismo en Madrid, logrará salir del avispero bolchevique.

El coronel Beigbeder, Alto Comisario en Marruecos

SALAMANCA.—Según nuestras noticias, el Generalísimo ha designado Alto Comisario de España en Marruecos al que ocupaba este cargo interinamente, coronel don Juan Beigbeder.

También está firmada una disposición, concediendo una moratoria por 30 días, para los

efectos mercantiles, a la plaza de Oviedo.

Por otra, se suspenden durante todo el año los exámenes de procuradores y secretarios de Juzgados municipales.

Finalmente, por una orden de Guerra, se crea el voluntariado en la Marina de guerra.--LOGOS.



La señora

Doña Asunción Alvarez de Miranda y Valderrábano

Viuda de Navarro

falleció el día 17 de Abril de 1937, en la villa de Saldaña

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICIÓN DE SU SANTIDAD

D. E. P.

Sus hermanos D. Gerardo, D.^a Irene y D. Fernando (ausente); hermanos políticos D.^a Concepción Navarro (ausente), D.^a Josefa Torres Osorio, D. Ricardo Cortes (ausente) y D.^a María Valderrábano (ausente); tía política, sobrinos y demás familia,

Al participar tan sensible pérdida, suplican a sus amistades la tengan presente en sus oraciones, por lo que quedarán muy agradecidos.

Misa de funeral: Mañana, a las diez, en la iglesia parroquial de Saldaña.
El cadáver será conducido al pueblo de Villalba de Guardo.

Habla el Sr. Obispo de Avila

El verdadero campo de actuación del sacerdote cerca de las Milicias nacionales

Precedida de unas palabras de nuestro amadísimo Prelado para hacerla suya en todas sus partes, el "Boletín Eclesiástico del Obispado de Palencia", publica la siguiente Breve Instrucción sobre el verdadero campo de actuación del sacerdote cerca de las Milicias nacionales, debida a la pluma del Excmo. y Rvdmo. Sr. Obispo de Avila.

Elementos directivos de algunas de nuestras milicias de fuera de la capital han acudido al Prelado solicitando designáramos al respectivo párroco como Capellán de su milicia.

La contestación era obvia: «Puesto que ya es su párroco, se prestará con creces—sin ulterior nombramiento—todos los servicios razonables que pudiera prestarles siendo su Capellán». En cambio, designarle Capellán de tal milicia, significaría una polarización, un partidismo que a todo trance hay que evitar en quien es, por razón de su cargo, padre y pastor de todos los fieles de la parroquia, sin distinción de matices.

Otra cosa sería si en los pueblos de referencia se formase v. gr. un batallón de voluntarios para combatir en el frente, y nos pidieran la designación de tal sacerdote para Capellán suyo.

Capellanes para el frente, sí. Capellanes en sus parroquias, de ninguna manera.

Y, naturalmente, si los párrocos no deben ser Capellanes de determinadas milicias en sus parroquias, mucho menos pueden ser milicianos.

Ocurre aquí también que aquello que en un seglar es lícito y hasta timbre de honor, en un sacerdote, por el contrario, puede no solo ser inconveniente, sino hasta reprochable (recuérdense los cánones 138, 139, 142...)

Una cosa es que el sacerdote sienta hervir en su alma el entusiasmo por esta Cruzada en que está empeñada nuestra querida Patria, y se sacrifica hasta el heroísmo por el triunfo de los sacrosantos ideales que con ella se persiguen, y tenga a gala no ceder a nadie en el amor puro y desinteresado a España, y cooperar—con cariño y generosidad—a todas las iniciativas sanas y elevadas de nuestras beneméritas milicias (sin distinción ni preferencias)... y otra muy diferente que se lance a actuaciones partidistas, v. gr. alistándose él mismo en dichas milicias, o bien cooperando exclusivamente—por cálculo—con alguna de ellas, o—lo que sería peor—haciendo campaña contra alguna milicia determinada.

Esto de ningún modo. Es terminante la norma de la Santa Sede a los sacerdotes españoles: «Sacerdotes fratres se penitus partium studii, ut plus humana quam coelestia curare videantur, non est secundum officium... ¡Ojalá todos los sacerdotes españoles hubieran tenido presente esta grave amonestación de León XIII! ¡Cuántas lágrimas habrían evitado a nuestra Madre la Santa Iglesia!

El criterio, pues, que sobre esta materia hemos de tener presente los sacerdotes para no errar, es siempre el mismo: el que señale la Iglesia en los sagrados cánones (véanse el 124 al 144), el que nos sugiere San Pablo en aquella su clásica definición del sacerdote: «Sic nos existimet homo ut ministros Christi etc... (1 Cor. 4,1), el criterio del sentido común, que clama en el interior de nuestra conciencia, diciendo: «tu autem o homo Dei... «tu sacerdote, y nada más que sacerdote; sacerdote, antes y por encima de todo».—Eso sí, sacerdote en todas partes, en el templo y fuera de él; sacerdote de verdad, y no sólo en apariencia, por el hábito o traje talar que llevas; sacerdote internamente, por el carácter sagrado que el Espíritu Santo ha grabado en tu alma, y sacerdote visiblemente, por tus obras, por tu actuación verdaderamente sacerdotal, porque se echa de ver que consciente de tu sublime dignidad, aspiras a ser un facsímil—algo así como una «miniatura»—del Supremo y Eterno Sacerdote Jesucristo.

Ya que hemos rozado el tema candente de las milicias, queremos señalar hoy a nuestros venerables hermanos los sacerdotes un doble campo, precioso y urgentísimo de actuación sacerdotal cerca de nuestras milicias de retaguardia, a saber: 1.º la instrucción religiosa a fondo, la formación de las conciencias de los jóvenes; y 2.º fomentar entre las diversas milicias el espíritu de concordia.

Dos palabras nada más sobre este segundo punto. Es preciso hacer comprender a nuestros queridos jóvenes que la Religión y la Patria exigen imperiosamente de ellos—en estos graves momentos—el sacrificio de pasioncillas y rivalidades y de cuanto tienda a sembrar discordia en los corazones.

Por fortuna estas juventudes en general se precian del dictado de católicos. Pues bien, entendiendo todos que no es de cristianos—y ni siquiera de buenos españoles—ese encono y animadversión contra sus hermanos. La Religión cristiana, que dicen profesar, o es amor y caridad fraterna o no es nada.

Decidles que es un crimen de lesa Patria fomentar la desunión y sembrar cizaña entre los de casa. Quien en estos instantes supremos atiza recelos y discordias contra otros españoles,—que aman como él a Dios y a España,—sólo por el fútil pretexto de militar en otra agrupación..., ese, diga lo que quiera, es un mal cristiano y hasta un mal español, un perturbador, un instrumento más o menos inconsciente de la masonería (se nos asegura que en la hora presente es táctica masonía, respecto de la España de retaguardia, el célebre aforismo: «divide, y vencerás».)

Por esos derroteros, ciertamente no se llegaría a crear la España nueva y grande que todos anhelamos. Eso de molestar y zaherir a las afines no es ninguna novedad: es un vicio ya crónico entre españoles; es simplemente resucitar viejísimo procedimientos de la España decrepita del siglo XIX, que tantas desventuras nos acarrearó, vicio nefando que tenemos que raer a fondo, si queremos que España levante cabeza.

Por hoy bastará este toque de atención. Ojalá no tengamos que volver a insistir sobre este tema tan triste y enojoso.

Trabajemos con ahínco, venerables hermanos, en inculcar a estos queridos jóvenes buenos, sí, (de su buena voluntad nada duda), pero desorientados o inconscientes, el espíritu evangélico de unión, de paz, de caridad fraterna. Trabajemos en extirpar ese cáncer maldito de la discordia, que bastaría por sí solo para esterilizar tantos sacrificios, y tantos heroísmos, y tanta sangre generosa como se vierte en los campos de batalla, y hasta los frutos de propiciación que tenemos derecho a esperar de tantos millares de víctimas inocentes y mártires de nuestra fe, inmolados en nuestra querida Patria por la secta infernal del comunismo.

Avila, 26 marzo 1937.

† SANTOS, Obispo de Avila.

El descarado contrabando francés en favor de los rojos españoles

En el mes de abril, los envíos de material de guerra realizados desde el puerto de Marsella han aumentado considerablemente

TURIN. — La "Gazzetta del Popolo" publica una nueva crónica de su enviado en Marsella, Sandro Volta, acerca del contrabando francés en favor de los rojos españoles. Dice así:

Esta mañana, el diario "Marselle Matin" ha publicado, confirmando en sus puntos capitales, la información que ha transmitido referente al barco griego "Leonia", que actualmente se encuentra en el puerto de carenado en Cap Janet y que en estos días ha de embarcar 9.375 cajas de municiones con pólvora de embarque para Veracruz, pero con destino real a Barcelona.

TRUFO PARADOJICO

Comentando la noticia, el diario marsellés observa irónicamente que nunca el Gobierno mejicano ha tenido tanta necesidad de municiones y armas como desde que la guerra civil ha estallado en España y, efectivamente, todas las semanas, vapores y más vapores parten de Marsella cargados de material bélico, declarando a las complacientes autoridades francesas que hacen ruta hacia un puerto mejicano. Si se prestase fe a este paradójico tráfico, habría que pensar que Méjico se está armando hasta los dientes y que se prepara para desencadenar la más espantosa conflagración que la historia del Continente americano jamás haya registrado y que los Estados Unidos, no obstante sus formidables armamentos, no dejarían de tener razón al alarmarse por esto. Pero en realidad se trata de una farsa totalmente burda, que no puede turbar el pacífico sueño de ningún ciudadano americano.

Maravilla, más bien, el que los directores de esta comedia no hayan tratado de organizar las cosas un poco menos abiertamente, aunque no fuese más que por velar un poco los ojos de los observadores extranjeros. Pero está claro que el señor Bonnet, director de la Agencia marítima "Ginesta", que hace casi todas estas expediciones, no se preocupa en absoluto de las repercusiones internacionales, y le basta el pleno e incondicionado apoyo de las autoridades fran-

cesas, cuyo consentimiento es desvergonzadamente claro. Porque los barcos que parten diciendo ir a Méjico son, generalmente, de carga modestísima, de bandera griega, los cuales han realizado siempre navegación de pequeño cabotaje y nadie puede creer que osen de buenas a primeras aventurarse a una travesía del Atlántico, especialmente con una carga extremadamente delicada y peligrosa como es la de explosivos y con una tripulación improvisada en el último instante entre lo peor del puerto de Marsella.

TRUFO DESCARADO

Pero este hecho que debería bastar para desenmascarar el truco es, por el contrario, aprovechado para justificar el desembarco de material bélico en Barcelona, Valencia o Alicante. Cuando pocos días después de la partida uno de estos barcos que salió cargado retorna y va al puerto de Marsella, el señor Bonnet nunca deja de declarar a sus compinches del Frente Popular francés que la nave ha encontrado graves dificultades durante la navegación y se ha visto obligada a deshacerse de su carga en el más próximo puerto español. La cosa se ha repetido ya una docena de veces sin que a nadie se le ocurra mostrar por ello la menor extrañeza...

Tengo ante mis ojos una larga lista de barcos salidos de Marsella hacia Méjico y detenidos... por pura casualidad en un puerto rojo español, donde ha dejado su carga de armas y municiones. La compilación no me ha costado, sin embargo, mucho trabajo, porque ha bastado que hojease la colección del diario marsellés "Semaphoros" que día por día publica el movimiento del puerto. Sin necesidad de nombrarlos todos, me limito solamente a los últimos: son los barcos de bandera mejicana "Jalisco" y "Durango", el noruego "Lynghang" y el holandés "Dobesa", los cuales, en estos últimos días, han partido cargados de fusiles y cartuchos con pólvora para Veracruz y han descargado, por el contrario, en Alicante y Valencia. Sus nombres

deben por tanto agregarse a la serie de barcos contrabandistas que ya han publicado los periódicos italianos.

NO TODOS LOS PASTELEROS...

A decir verdad, no siempre las cosas marchan del todo bien para los abastecedores de armas a los rojos españoles, autores de los delitos más atroces que recuerda la historia. En efecto, no hace mucho fué fletado, entre otros, un barco sueco y se le hizo partir con el acostumbrado cargamento de municiones, pero el comandante de la nave se enteró de que el destino a Méjico era simulado, porque en realidad tenía que ir a Valencia y no quiso prestarse al innoble truco y se negó a proseguir el viaje. Huo que descargó en el puerto francés de Certe, en el golfo de León, desde donde el material bélico salió después hacia la España roja en otro barco con pabellón griego.

Quizá por este incidente se pensó no insistir más en la ridícula comedia del destino a Méjico y, efectivamente, días atrás vino al puerto de Marsella el minúsculo barco español "Cala Pi", que embarcó una fuerte partida de armas denunciando como destino el Irak. Está demostrado, sin embargo, que una vez que salió, en vez de dirigirse hacia el Este hizo ruta en sentido contrario y navega hacia Barcelona. De todas formas lo del Irak parece que haya sido pretexto de corta duración, pues parece que ahora se ha vuelto a dar preferencia a Méjico y, en efecto, como se ha dicho, el "Leonia" está para partir hacia aquel hipotético destino.

CIFRAS DEL CONTRABANDO

Las cosas van, por tanto, a toda vela para los contrabandistas de armas que obran de acuerdo con el Gobierno francés; les va así en la Francia del Frente Popular, la cual tiene en sus propios compromisos internacionales la fe que se está viendo.

La prensa italiana ha reproducido de algunos periódicos franceses de derechas, las cifras de este contrabando, que en el solo periodo comprendido entre el 22 y el 31 de marzo, sube a millares de toneladas de material bélico introducido en la España roja con el único fin de hacer más larga y más cruenta la guerra fratricida. No es posible ahora señalar las cifras exactas desde el 1 hasta el 10 de abril, pero no hay duda de que el total es mucho más alto que el anterior, tanto, que, según los cálculos mejores, se cree que le ha superado en un 30 por 100.

Negocios de oro, a la sombra de ideales soviéticos. Pero una noticia ha sembrado la alarma en este mundo de la cizaña. La noticia ha llegado con un telegrama de Zurich dirigido al número 38 de la calle Edouard Delanglade, donde se halla el Consulado del Gobierno de Valencia, y decía que el abogado Resenbaum ha sido detenido en Suiza por tráfico de armas a favor de la España roja y que se le ha ocupado una suma de cerca de cinco millones de francos franceses. La cosa ha producido bastante inquietud no sólo en la calle Edouard Delanglade, sino también en algunas otras oficinas diseminadas por la ciudad con las que se ha puesto inmediatamente en comunicación el Consulado. Porque hay que saber que en algunas oscuras y estrechas callejas próximas al puerto, existen oficinas, sedicentes tiendas españolas que al parecer se dedican al comercio de naranjas de Valencia, o de aceite de Jaén, pero que en realidad no son más que emisgras del Gobierno español o de la Generalidad de Cataluña, las cuales actúan en estrecha unión con la representación consular oficial y con los órganos del Frente Popular francés a su actividad se debe el tráfico de armas y de municiones que son adquiridas en diversos países de Europa e importadas en Francia, desde donde van a la España bolchevique.

ANTE CARAS PATIBULARIAS

Rosenbau, "brasseur d'affaires", o sea, aventurero internacional, era agente de una de estas tiendas que he visitado con un amigo francés que me presentó como comerciante de aceite. Una sórdida estancia, donde caras patibularias forman una especie de guardia de corps. Estaban todos agitados por la desventura Rosenbau. Pude saber que las 9.375 cajas del "Leonia" llegarán de un día a otro a Marsella. Así el "Leonia" podrá llevar anclas en seguida. LOGOS.

SITIO Y DEFENSA DE OVIEDO

Por OSCAR PEREZ SOLIS

Prólogo del General Aranda.

Primer libro que describe el heroísmo glorioso de la Ciudad mártir. 352 PAGINAS DE TEXTO Y 16 DE GRABADOS

Precio: SEIS pesetas

Pedidos: AFRODISIO AGUADO Apartado 26. - VALLADOLID. Apartado 11. - PALENCIA.

Contra la profanación de las fiestas y en favor de la restauración de la misa parroquial

Mañana, en Carrion de los Condes

Iniciada la campaña contra la profanación de las fiestas y en favor de la restauración de la Misa parroquial del domingo con su antiguo y máximo esplendor, por el apóstolico R. P. Sara bía, que desde hace unos días recorre numerosos pueblos del Arciprestazgo de Carrion de los Condes dedicado a tan provechosa propaganda, mañana, domingo, como síntesis de la labor realizada al fin indicado por el infatigable religioso redentorista, se cantará por todo el pueblo una Misa que se celebrará con la máxima solemnidad a las once de la mañana en la iglesia parroquial de Santa María, de aquella populosa ciudad palentina.

Por la tarde, a las tres y media y aprovechando la presencia en Carrion de numerosos contingentes de los pueblos próximos, tendrá lugar una gran Asamblea parroquial en la iglesia de San Andrés de la misma ciudad. A estos actos ha prometido su asistencia nuestro Reverendísimo Prelado el Dr. González Gar-

cia, entusiasta iniciador de la restauración en todos los pueblos de la amada Diócesis de la tradicional y popular Misa parroquial del domingo y de la campaña contra la profanación de las fiestas.

Libros de biblioteca

precedentes de Testamentaria, entre ellos "La guerra civil", "Cartas de Santa Teresa", Diccionario de Alcubilla, Diccionario de Roque Barcia, "Año Cristiano" y otros, se venden a precios económicos. Para informes, en la Administración de EL DIA y en la Alcaldía de Cisneros.

OCULISTA

YAGUES GARCIA PALENCIA

Bocap'za, 4, 1.º, esquina a Mayor Principal (Encima del Bar Palestino)

S. MORO Especialista en enfermedades de la infancia

Medicina general. RAYOS X.

Ha trasladado su consulta a Mayor Principal, 118, 2.º (Encima de la Farmacia de Fuentes)

Luis del Valle Hijosa

Licenciado en Derecho; Alférez de Infantería de la 3.ª brigada mixta. **Murió gloriosamente por Dios y por la Patria el día 14 de Abril de 1937, en el frente de Peñarroya (Córdoba)**

D. E. P.

Su resignado padre Miguel del Valle González; hermanos Asunción y Miguel del Valle Hijosa; abuela Justa García Maestro; hermano político José García Barón; tíos y demás familia, y amigos,

PARTICIPAN a sus amistades tan sensible e irreparable pérdida y ruegan la tengan presente en sus oraciones, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

Osorno, 17 Abril de 1937.



SERVICIO DE INFORMACION DE FALANGE ESPAÑOLA DE LAS JONS

El homenaje a Italia. Esta tarde, a las siete, se celebrará en el Teatro Principal el homenaje que los camisas azules de Palencia dedican al gran pueblo italiano amigo de España.

La animación que se advierte para asistir al simpático acto es verdaderamente extraordinaria, circunstancia que hace presagiar un lleno rebosante, como corresponde al significado de la fiesta.

El programa a desarrollarse es diverso. Camisas azules hablarán sobre el valor y el honor de las camisas negras.

Se proyectarán dos películas: "Bajo el signo del Littorio", que se refiere a la organización Luchilla, que es la segura esperanza de Italia Imperial, que educará a sus futuros soldados, con todo el empeño y técnica que ha sabido imprimir Benito Mussolini; y "Camino de Héroes", que se refiere a la obra realizada por Italia en Abisinia.

La Banda Municipal amenizará el acto, interpretando varios himnos.

Autorización necesaria. Todo vale formulado por la sección femenina, "Flechas", segunda línea y Jefatura local, que no estén debidamente autorizados con el V.º B.º del jefe local de estas JONS-S; serán nulos para los efectos del cobro.—El jefe local.

RADIO PALENCIA

(EMISORA F. E. NUM. 4, AL SERVICIO DE ESPAÑA)

Programa para mañana

A las diez, emisión religiosa; explicación del Evangelio de presente Dominica por el doctor don Aniano Abad.

A las 14, apertura de la emisión de sobremesa con el himno de la Legión.

Noticias oficiales.

Programa selecto de música de cámara y de baile.

A las 15, cierre de la emisión.

A las 18, apertura de la emisión con el himno de la Legión.

Música de canto y baile.

A las 19, cierre de la emisión.

Jefatura local de "Flechas"

Marcha dominical

Se comunica a todos los "flechas" palentinos, mayores de 10 años, que sin excusa alguna deberán presentarse en el Centro mañana, domingo, provistos de su correspondiente comida para verificar una marcha.

Acudid todos. Daros cuenta de que vuestra vida pertenece a la Patria y de que la única manera de ser útil a España es siendo fuertes, fortaleza que gana con estas excursiones campestres. ¡Arriba España.—El jefe local.

Juzgado militar de Palencia, número 1

REQUISITORIA

Rosillo Valdivia, Joaquín, de 47 años de edad; casado, estatura un metro quinientos cincuenta milímetros, pelo y cejas rubios, usa gafas, viste elegante mente, resida últimamente en Venta de Baños, donde ejercía el cargo de oficial de Correos.

Ballesteros Antolin, Emilio, de 27 años de edad, casado, natural de Villada (Palencia), estatura un metro seiscientos milímetros, color de piel moreno, viste corrientemente, residió últimamente en Venta de Baños (Palencia), donde ejercía el cargo de oficial de Correos.

Ballesteros Antolin, Nemésida, de treinta años de edad, casada, estatura un metro seiscientos noventa milímetros, color de piel moreno, pelo y cejas negras, natural de Dueñas (Palencia), residió últimamente en Venta de Baños (Palencia).

Procesados por el delito de adhesión a la rebelión, en el sumarisimo número 201 de 1937.

Comparecerán ante este Juzgado en el término del quinto día, a partir de la publicación de esta Requisitoria, a fin de noificarles el auto de procesamiento, recibirles declaración indagatoria y reducirse en prisión, parándoles el perjuicio sino lo hicieron, a que hubiere lugar en derecho.

Asimismo encargo a las autoridades militares y civiles, que caso de ser habidos, les pongan a disposición de este Juzgado en plaza.

Palencia, 17 de abril de 1937.—El comandante juez instructor, JOSE PEREZ OLEA.—El secretario, M. MAGIDE PRADO.

José Villanueva Sagredo

Especialista en enfermedades de la garganta, nariz y oídos. Valentin Calderón, 16. (antes San Juan)

PALENCIA

VINO BLANCO Para ostras, pescados, mariscos. **Diamante** EL MEJOR!

Patronato Nacional Antituberculoso
Comité Provincial de Palencia

Relación de donativos de camas completas:
Excmo. señor gobernador (1), una cama, 250 pesetas.
Don Agricio Herrero Godos, una cama, 250 pesetas.
Don Jerónimo Arroyo, una cama, 250 pesetas.
Electra P. Vallisoleta (disfruto de Palencia), cuatro camas, 1.000 pesetas.
Don Marcos Martín Escobar, una cama, 250 pesetas.
Don Nazario Martín Escobar, una cama, 250 pesetas.
Excmos. señores Condes de Castilfalé, una cama, 250 pesetas.
Doña Carmén Rodríguez Lañada, una cama, 250 pesetas.
Don Alejandro Font y de Mendoza, una cama, 250 pesetas.
Excmo. Diputación Provincial, seis camas, 1.500 pesetas.
Don Tomás del Mazo Andúzar, una cama, 250 pesetas.
Doña Margarita Zuazagoitia, una cama, 250 pesetas.
Don José Ordóñez Pascual, una cama, 250 pesetas.
Excmo. Ayuntamiento de Palencia, tres camas, 750 pesetas.
Don Mauro Martín de Prado, una cama, 250 pesetas.
Señores Fuentes y Cruz Valero, (casa Fuentes), una cama, 250 pesetas.
Ayuntamiento y vecinos de Villarramiel, cuatro camas, pesetas 1.000.
Don Francisco Larrea Rubio, una cama, 250 pesetas.
Junta Administradora de los fondos para atenciones de guerra, de Saldaña, tres camas, pesetas 750.
Vecinos de Herrera de Pisuega, ocho camas, 2.000 pesetas.
Total de camas donadas hasta el 15 de abril, 42.
Importe total de las 42 camas, 10.500 pesetas.
Nota.—Los donativos en metálico serán entregados al señor Escobar (Plaza de León, 2), secretario del Comité Provincial del Patronato Antituberculoso, o directamente en la sucursal del Banco de España, en la cuenta corriente abierta a nombre del citado Patronato, notificando su entrega en esta Secretaría.

DE LA VIDA MUNICIPAL

Formación del carácter del niño en el conocimiento y el amor a la Patria

Aun cuando en momento oportuno dimos cuenta a nuestros lectores de la simpática y patriótica propuesta formulada por el excelentísimo Ayuntamiento por el alcalde don Nazario Martín Escobar, recogiendo en aquella información todo el provechoso contenido de la misma, hoy nos complacemos en publicar íntegramente la moción, se guros del cariñoso acogimiento que habrá de tener en la opinión pública palentina.

Hay que borrar el desastroso efecto de la enseñanza laica y sin Patria que ha dejado en nuestros adolescentes un sedimento de odio y rebeldía hacia nuestra gónica tradición y de desafecto a lo patrio que son la causa eficiente y directa del momento trágico actual, y por lo que hay que solicitar del maestro el cultivo esmerado de estas intenciones, que han de dar las futuras directrices de nuestra Patria.
Por ello me permito proponer a la Corporación que se ruegue a estos profesores que diariamente den lectura a un trozo selecto de nuestra Historia y al parte oficial de todos los hechos gloriosos de la epopeya nacional que escriben con sangre nuestras fuerzas con algunos comentarios elogiosos que permitan asimilar a la inteligencia del niño toda la grandezza de nuestro pasado y presente. Ello servirá para formar el carácter de estos futuros ciudadanos inspirados en un santo amor a la Patria para que con estos elevados ideales puedan continuar la obra de engrandecimiento nacional que hemos iniciado todos los buenos españoles.—Nazario M. Escobar.

Radio Salamanca
Radio Sevilla
Radio Burgos
Radio Verdad
Radio Palencia
Podrá Vd. oír estas emisoras al servicio de la España liberada, con uno de los nuevos y perfectos receptores de radio, llegados últimamente
Feliciano Ortega Colombres. PALENCIA
Apartado de Correos, 58

MILITARES!
MILICIANOS!

Las mejores botas altas, en color y becerro engrasado, en todos los modelos.
MEDIDAS EN 48 HORAS
Fabricación manual y garantizada

LA PRIMERA PIEDRA

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

Compañía de Seguros Reunidos
Esta gran Compañía Nacional, ha instalado las oficinas centrales de su Dirección en el edificio de su propiedad en Valladolid, habiendo cumplido así lo dispuesto en la Orden de la Junta Técnica del Estado de fecha 1.º de Febrero de 1937, según comunicación oficial de dicho organismo del 13 del mismo mes
Viene por lo tanto funcionando legalmente con absoluta normalidad y continúa aceptando seguros de incendios, accidentes, transportes y otros ramos
Capital social y reservas. más de 137 millones de ptas.
Primas recaudadas en España en 1935 « 38 « «
Primas recaudadas en el extranjero en 1935. « 54 « «
Valor de los inmuebles de su propiedad. « 40 « «
Oficinas: Mayor Pral., 186,
Subdirector en Palencia y su provincia: D. Higinio Martínez de Azcoitia

PRIMER ANIVERSARIO
EL SEÑOR
D. Emilio Espejel Martín
falleció en Palencia el día 19 de Abril de 1936
A LOS 52 AÑOS DE EDAD
Después de recibir los Santos Sacramentos
D. E. P.
Su desconsolada esposa doña Rufina Cuenca Agudo; hermanos, padre político, hermanos políticos, tíos, primos, sobrinos y demás familia,
Al recordar a sus amistades tan triste fecha, les ruegan eleven a Dios sus oraciones por el eterno descanso del finado, por cuya obra de caridad cristiana les vivirán agradecidos.
Las misas que se celebren de cabo de año el lunes, 19 del corriente, a las ocho y media, nueve y nueve y media, en la Iglesia de San Lázaro, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

La situación interna de Rusia se hace cada día más tenebrosa

Las noticias que llegan de Moscú y de otras ciudades de la Unión Soviética, dan la sensación de que ésta se halla en vísperas de acontecimientos decisivos

VIOLENTAS REPRESIONES EN VARSOVIA.—A pesar de que la Prensa soviética mantiene el más absoluto silencio, resulta, de hecho, que la lucha emprendida contra Yagoda, al cual parece que se han asociado todos los elementos antistalinianos, ha creado una situación que pone en verdadero peligro la armazón misma de la URSS, ya minada en todos los planes económicos, por la carestía, por el sufrimiento y el malcontento de la población.
Se han realizado violentas represiones en la Rusia blanca y en Ucrania, donde los campesinos sufren ya hambre, y en Samara ha estallado un conflicto entre la GPU local y un contingente de tropas que tenía la consigna de arrestar a su comandante, un cierto Kerekowski, gran amigo de Yagoda. Los agentes de la GPU, en número de docientos, después de haber sostenido un verdadero combate con las tropas, se retiraron a los montes de Yegonlevskia, llevándose como rehén al director del periódico de Samara, staliniano a ultranza.
Ha volado un tren que llevaba tropas de refuerzo y en la estación han estallado dos bombas, cuando el director de la cárcel esperaba a un general en viado por Moscú para asumir el mando de las operaciones contra los agentes de la GPU, que se han atrincherado en los montes, en sitios casi inaccesibles. De la investigación hecha por la policía ha resultado que en

el complot contra Stalin han participado también algunos dirigentes de sindicatos obreros, dos de los cuales han sido detenidos ya.
La noticia de la entrevista entre Stalin y Yagoda, ha sido confirmada por varios conductos. Se agrega que, además el déspota rojo, exasperado por la actitud del ex jefe de la GPU que se ha negado a denunciar las personalidades soviéticas a que había hecho mención en su carta conminatoria, ha ordenado que se acelere el proceso contra Yagoda y sus cómplices, los cuales serán juzgados por un tribunal militar extraordinario presidido por el mariscal Vorochiloff.
EL OFICIAL QUE DESCUBRIRIO EL COMLOT
De Kiev llega la noticia, aun que hasta ahora no ha sido confirmada, que el joven oficial a quien la joven encontrada muerta en un hotel de Leningrado había hábilmente arrancado las informaciones que han conducido al descubrimiento de la conjura contra Stalin, ha sido asesinado en un local nocturno durante una especie de bacanal en la que participaba en unión de un funcionario de la GPU local. Había sido reconocido por otro oficial perteneciente al servicio secreto político del ejército, quien, llevándolo a una sala reservada, lo eliminó de un pistolotazo.
Durante el tumulto que siguió a la escena, el asesino logró huir, pero, encontrado fuera del local por el funcionario de la GPU, que estaba con el muerto, fué también muerto a tiros.—LOGOS.

turno durante una especie de bacanal en la que participaba en unión de un funcionario de la GPU local. Había sido reconocido por otro oficial perteneciente al servicio secreto político del ejército, quien, llevándolo a una sala reservada, lo eliminó de un pistolotazo.
Durante el tumulto que siguió a la escena, el asesino logró huir, pero, encontrado fuera del local por el funcionario de la GPU, que estaba con el muerto, fué también muerto a tiros.—LOGOS.

Importante Consejo de ministros en Italia

ROMA.—El Consejo de ministros reunido bajo la presidencia de Mussolini, adoptó numerosas decisiones, de las que merecen mención especial las siguientes:
1. Apertura de un crédito de 18 millones de liras para la construcción de un nuevo aeropuerto militar en Génova.
2. Exención de toda clase de tasas e impuestos para un contingente no fijado todavía, de carburantes extranjeros. Esta medida, según asegura el comunicado, tiende a fomentar las actividades de los turistas aéreos.
3. Autorización para importar cantidades considerables de caseína, principalmente suiza, acordada a los fabricantes de lana artificial.
4. Autorización acordada al Instituto nacional para los cambios con el exterior, de formular una cláusula de garantía contra las variaciones de los cambios en todos los contratos de los comerciantes italianos.

Del Gobierno Civil

Junta Provincial de Beneficencia
No habiendo dado cumplimiento aun algunos Ayuntamientos a la circular de este Gobierno civil de 27 del pasado, en la que se ordenaba que en el plazo de diez días fueran remitidos a esta Junta Provincial de Beneficencia, de mi presidencia, los padrones de Beneficencia que en cumplimiento de la importante Orden del Gobierno General del Estado de 29 de diciembre del pasado año se ordenó confeccionar en Circular número 27 inserta en el "B. O." de la provincia, correspondiente al día 5 de febrero del año en curso, y dada la importancia del servicio que se reclama que tiene como finalidad el conocimiento exacto de las necesidades benéficas de la provincia para atender a su remedio, siendo los Ayuntamientos los más interesados en el cumplimiento a lo que se interesa, velando por que en sus respectivos terminos municipales sean aliviadas en lo posible las necesidades, he acordado que si en el plazo improrrogable de seis días, contados a partir de su publicación en este periódico, no remiten los Ayuntamientos a que se refiere la relación que a continuación se expresa, los padrones de Beneficencia a la secretaria de la Junta Provincial de Beneficencia, conforme está ordenado, sancionará con toda energía la falta de diligencia en el cumplimiento de estas mis órdenes.
Palencia, 16 de abril de 1937.
—El gobernador-presidente, Alfredo Arellano.
Relación de los Ayuntamientos:
Abarca, Abastas, Abja de las Torres, Aguilar de Campoo, Arbejal, Barco de Campos, Espinosa de Cerrato, Guardo, Guaza de Campos, Herrera de Pisuegra, Honoría de Cerrato, Mutillos, Quintanilla, Magaz, Manquillos, Membrillar, Moratóns, Nestar, Olea de Boedo, Palencia, Pedraza de Campos, Perales, Pino del Río, Población de Arroyo, Polentinos, Pomar de Valdivia, Poza de la Vega, Pozuelo del Rey, Pueblo de Valdavia, Quintanaluengos, Renedo de Valdavia, San Cebrán de Campos, San Mamés de Campos, San Salvador de Cantamuda, Santa Cecilia del Alcor, Tardaguera, Torquemada, Triollo, Valdeolmillos, Valle de Santullán, Vafes, Vergaño, Villaciézar, Villacónaco, Villada, Villalobón, Villalumbroso, Villamarín de Campos, Villamediana, Villameriel, Villanueva de Henares, Villanueva del Rebollar, Villaprovedo, Villalumbrales, Villodrigo.

A. PASCUAL HIGELMO
CIRUJANO
Electro-radiólogo
MAYOR PRAL., 23, segundo.
(De doce a dos)
PALENCIA

Una serie de catástrofes en Japón y Corea

BERLIN.—La prensa nipona señala el miércoles toda una serie de catástrofes acaecidas en Japón y Corea.
Un violento huracán, acompañado de lluvias torrenciales, ha causado grandes estragos en la región coreana de Shu Ginhu, donde han sido destruidas más de docientos viviendas.
A consecuencia de una explosión producida en una fábrica de pirotecnia, en Nagano, han perecido 24 obreros. Se cuentan además unos 30 heridos.
Entre Kobe y Shimonoseki, se ha declarado en un bosque un inmenso incendio. Activadas por el viento, las llamas se han extendido en muchos kilómetros, arrasándolo todo a su paso. Los daños se evalúan en millones de yens.
Otro incendio ha destruido cerca de 500 casas en la pequeña ciudad de Matsue.
En fin, un tifón se ha desencadenado en la costa coreana, devastando la región de Fu Fan. En este momento se carece de noticias de un centenar de pescadores de la región.

"Aurora"
Compañía Anónima de Seguros
Domicilio social:
ZARAGOZA
Incendios — Vida — Robo
Capital social y reservas, más de . . . 22.000.000 de ptas.
Primas recaudadas en 1935, más de . . . 8.000.000 »
Valor de los inmuebles de su propiedad, más de 12.000.000 »
Siniestros pagados, más de 50.000.000 »
Subdirector en Palencia:
Aquilino García González
Oficinas: Mayor Pral., 140, 2.º

OPTICA SALAMANCA
DESPACHO DE RECETAS
MAYOR, 53

Junta Provincial Carlista de Guerra

AVISO A LOS "PELAYOS"
Mañana, día 18, como en los domingos anteriores, saldrán los "Pelayos" de excursión al campo. Con ese fin, se les cita para que ese día, a las ocho de la mañana, se encuentren todos ellos en el cuartel del Regimiento, con sus correspondientes meriendas, para después de la misa, emprender la excursión, de la que regresarán al anochecer.—El teniente.

POMADA CERO
Cura úlceras, eccemas, quemaduras, herpes, hemorroides, granulaciones. Farms.

ANUNCIOS POR PALABRAS

CASA, se vende, Manflorido, 3. Dos patios grandes, seis vecinas, buena producción, por poco dinero. Razón: Colón. 6. E. Vicario.
SEGADORA. Se vende una maquina "Cormick", o se cambia por ganado vacuno o caballo. Informará Benigno Herrero, en Villabermudo.
SE VENDEN: Carro de varas con toldo, para dos caballerías, en buen uso. Otro de varas para una caballería. Dos bocoyes de unos cuarenta cántaros cada uno. Dos medios bocoyes y una zafra para 30 o 40 arrobas. Informará el correspondiente de EL DIA en Herrera de Pisuegra.
OCASION: Prismáticos larga vista y gemelos de campo, en buen uso, se compran por su valor en la relojería de Cieza. Mayor Pral., 108.
SE VENDEN 47 ovejas emparejadas. Simón Pozo, en Quintanilla de Onsoña.
Va EL DIA DE PALENCIA
Si se aproxima tu boda, "pa" que sea de postín, debes comprar a tu novio la MUDA donde MARTIN EQUIPOS INTERIORES DE CABALLERO Y SEÑORA
Mayor, 78 y 86
VACA recién parida, tercer parto, abundante leche, vende Germán González, en Cisteros.
SE VENDEN 34 ovejas nuevas, 21 emparejadas y las restantes parte de ellas borras Parra verlas y tratar, con Santiago Sánchez, en Abja de las Torres.
SE VENDE una caballería mayor, entre tres, dos mulas y un macho, de cuatro y siete dedos, de ocho y nueve años; para tratar, en Villalumbrales, con Eduardo García.
SE VENDEN 500 cántaros de vino, en Pozo de Urama, Victoriano Domínguez.

U. Román Baquerín
Especialista en enfermedades del estómago, intestinos e higado
RAYOS X
Mayor Pral., 28, entresuelo

Precios de suscripción:
Semestre, 15 ptas. Trimestre, 7,50
Pago anticipado

El Día de Palencia

De los artículos firmados
responderán sus autores.
No se devuelven los originales.

Frente asturiano

El 14 de abril no pudo ser más tranquilo, pues ni siquiera se registró el cotidiano cañoneo sobre la capital

(De la Agencia "Logos" en el frente de Asturias)

GRADO.—Como presumamos, y como anticipamos, el día de hoy no pudo ser más tranquilo en todo frente de Asturias, especialmente en Oviedo, y el 14 de abril republicano, con perspectiva de función bélica a toda orquesta, fué un desagradable día gris de continuas aguas. Ni siquiera nos bajo el cotidiano cañoneo sobre la capital o los cuos de artillería más o menos intensos, ni mucho menos los 21 cañones que sobre Oviedo anunciaron los rojos para conmemorar el aniversario en la llamada y muerte solemne de este día cuya defunción para la etimología oficial hemos visto confirmada en una disposición del Gobierno de Burgos que, a manera de esquila mortuoria, trasiada a la Historia todo un pasado de claudicaciones del espíritu nacional. Dejemos, pues, la Historia y vengamos a la realidad de los acontecimientos de mayor interés.

El periodístico lo ofrecen a diario los milicianos evadidos del campo enemigo, cuyas versiones acerca de lo que ocurre en la zona roja son de lo más variado; la del temeroso, la del incrédulo, la del que no cree en todas cosas... casi todas son fantásticas porque en estas fantasías creen encontrar un asidero salvador que tienen concedido de antemano.

El mando rojo se ha cuidado muy bien de advertir que aquel que se pase a las filas de Franco será fusilado inmediatamente, y el recelo pendie en la ingenuidad de los evadidos que, hasta convencerse de que en las filas nacionales es recibido con los brazos abiertos, así aquel que se presenta con armamento o material de guerra, exageran hasta el límite cuanto se les alcanza como perjudicial para sus excamarradas.

He conocido a más de uno de los evadidos reacios que en su aseguraba con la mayor de las desfachateces que las fieras de batallón "Somoza" se dedicaban al asalto de gallineros en las casas aldeanas para comer los huevos crudos. No me dijo el buen hombre si los comía con cáscara y todo, pero es de suponer que no le faltasen ganas de decirlo.

En cambio, hay otros menos cuestionados por las prédicas infames que hablan sin exageración y dicen lo que saben con relativa seriedad de juicio, como este evadido del batallón "Asturias", a quien sacaron de su casa de Infiesto para obligarle a combatir frente a los suyos. (Él era de derechas) en el frente de Oviedo. Me confirmó ya sabido por otras informaciones idénticas: que el hambre es espantosa en toda la Asturias roja, en grado sumo para la población civil; que por las aldeas inmediatas a Gijón y Avilés son interminables las caravanas de mujeres y niños famélicos en busca de alimentos; que hace meses, bastantes meses, que el pan blanco ha pasado a ser un recuerdo, y que hoy el pan negro de harina de lentejas escasea incluso para los mismos combatientes. También me da cuenta de la ración extraordinaria que se repartió entre las tropas de los batallones que iban a tomar Oviedo en febrero: una lata de escabeche, 100 gramos de tarta de maíz y la sorpresa halagadora de un cincizo incombustible, cuyo reparto causó sensación en las filas marxistas.

Entre el aluvión de noticias relativas a importancia informativa, destacan dos que tienen en grado máximo. La primera se refiere a las familias de los mineros del sindicato cántico que organizó y sostuvo el infatigable. A estas familias, me asegura el miliciano, les niegan toda clase de alimentos, hasta tal punto que hace tiempo se vienen alimentando con verduras y hierbas solamente, muchísimo más hierbas que verduras. Ni creo, agrega, que puedan seguir resistiendo mucho tiempo este martirio inhumano y salvaje.

La obra es cuarto elocuente. Después de los infinitos ataques y contraataques en el sector Oviedo, los dirigidos trataron con desprecio y molejaron a falta de valor a ciertas unidades asaltantes. Hubo un comandante que esgrimió la pistola para garantizar el insulto. Pero, y hubo también algunos componentes del batallón que, sin gran temor a la pistola, replicaron de palabra y obra al insultante jefe. Pagaron con la vida su indisciplina, pues fueron fusilados por los mismos camaradas de grupo. Pero éstos, ante los cadáveres aún calientes de los pasados por las armas, pidieron a los superiores que les relevaran de luchar en el frente de Oviedo.

Queremos, dijeron, ir a pelear a donde se nos mande; a cualquier frente menos a este porque con Oviedo no hay quien pueda. Allí no hay más que unos cuantos de locos que acabarán con nosotros antes de que nosotros acabemos con ellos.

Después de oír al miliciano de Infiesto nos explicamos con un poco de humor el afán marxista de destruir el manicomio de la Cadellada.—LOGOS.

Letras de luto

Victima de rápida y traicionera dolencia, ha entregado su alma a Dios Nuestro Señor, en la villa de Saldaña, la distinguida y bondadosa señora doña Asunción Alvarez de Miranda y Valderábano, viuda de Navarro.

La finada gozaba de generales simpatías, pues a su carácter bondadosísimo unía muchas y ejemplares virtudes que practicaba, convencida como excelente cristiana, de que solamente ejercitándolas puede aspirarse al galardón que Dios Nuestro Señor tiene reservado para sus mejores hijos.

Doña Asunción formaba parte del hogar de sus hermanos, nuestros buenisimos amigos los señores de Cortes, y con ellos y sus sobrinitos compartía diariamente las alegrías y los sentimientos de la casa, en la que este sensible e inesperado suceso deja un vacío difícilmente subsanable.

Quede consignado nuestro profundo sentimiento por la desgracia que así me muy justamente a los distinguidos familiares de la finada, y con la seguridad de nuestras modestas oraciones por el eterno descanso de su alma, reciban los señores de Cortes y de Alvarez de Miranda el testimonio de nuestro pésame más sentido.

Por Dios y por la Patria ha dado gloriosamente su vida en el frente de Córdoba el digno joven don Luis del Valle Hijosa, licenciado en Derecho y alférez de Infantería.

Otro nuevo mártir de la Patria española que irá a engrasar la larga lista de los que en esta hora histórica por tantos conceptos no vacilaron en correr presurosos en su defensa citrendando a la gloriosa causa de la flor de su juventud.

A su resignado padre do. Miguel del Valle, hermanos Asunción y Miguel, abuela doña Justa García Maestro, tíos y demás familiares, para la que pedimos nio de nuestra condolencia.

También citrendo su vida en el altar de la Patria, luchando por ella en Barazar (Vizcaya) el valeroso joven de San Cebrián de Campos, Gregorio González Gaité.

Muy sincera y sentidamente nos asociamos al natural dolor de sus bondadosos padres don Dómulo González y doña Emiliana Gaité, y hacemos extensivo nuestro pésame a sus hermanos, hermana política y demás familiares, para la que pedimos cristiana resignación que les ayude a conllevar la desgracia.

La diaria charla del general Queipo de Llano

Contra el Santuario de la Virgen de la Cabeza, refugio de mujeres, niños y algunos guardias civiles, se ha desatado una criminal ofensiva de los rojos

Llamamientos de don Diego En París—empezó diciendo el general—ha pronunciado un discurso el señor Martínez Birria de los de su campaña de propaganda para atraerse la simpatía de los pueblos democráticos (como él dice), a ver si pueden sacarle de la situación angustiosa en que se encuentran. Ese discurso estaba convocado nada menos que por el Comité mundial contra la guerra y el fascismo, la Liga de los derechos del hombre y la Federación de Asociaciones francesas pro Sociedad de Naciones. Nada menos que estas entidades se han reunido en la Casa Química de París para oír hablar a Martínez Birria. Este ha pronunciado un discurso lleno de lugares comunes, tratando de embaucar a la opinión mundial, ya que desde luego el auditorio está embaucado por su propia voluntad o acepta cierraos lo que quieren decir los marxistas.

Gritos de angustia Después del desastre tan espantoso que han tenido en Madrid, son gritos de angustia los que inspiran esa situación en que se encuentran y que ya es reconocida hasta por los periódicos que simpatizan con los rojos de Francia e Inglaterra, los cuales reconocen el fracaso de Miaja en su afán de romper la línea que asfixia a Madrid. ¡Ha ya reconocido que han tenido 15.000 bajas! La algarabía que hubiesen armado de haber tenido el más insignificante éxito, pero no dicen nada. El desfile preparado para el 14 de Abril y la imposición de la gran cruz laureada de San Fernando al general Miaja, quedó en proyecto, y hasta los periódicos marxistas se llamaron a engaño y algunos pidieron la destitución de Miaja, contentándose con volver a las pequeñas mentiras, pero sin hablar para nada de Madrid.

Patrañas para necios No tiene nada de particular lo que dice el parte oficial rojo, más que algo sucedido en Asturias. Es verdaderamente terrible. Después de decir que no ha habido más que ligero tiroteo, resulta que ha habido un combate formidable. Dicen: "Vieron con horror cuando estaban atacando una posición que en los parapetos había niños de 10 años, los que con ojos desorbitados presenciaban el ataque, y entonces los milicianos suspendieron el fuego, y lanzándose a la bayoneta lo tomaron por asalto, sin hacer daño a los niños". Esto es con el solo afán de achacar todos los crímenes que ellos han cometido en muchas

ocasiones, como sucedió en la Ciudad Universitaria, que pusieron delante de ellos a inocentes mujeres y niños para que los nuestros no tirasen y se desajasen matar, por no herir a aquellos seres inocentes.

Contra los héroes de un Santuario

Del Ejército del Sur dicen: "Los defensores del Santuario de la Virgen de la Cabeza tendrán que rendirse por no poder recibir auxilio". Debo decir que, efectivamente el Santuario de la Virgen de la Cabeza está construido en un cerro de Sierra Morena, que no es camino para ninguna parte, que no es objetivo militar, que es un Santuario donde están refugiados 1.200 mujeres y niños y unos guardias, que con un heroísmo verdaderamente asombroso, como no hay seguramente un caso en la historia, defendiendo aquel Santuario, al que la canalla marxista, sin duda queriendo contar con un éxito, ya que no han podido contar más que con fracasos, llevan más de veinticuatro horas combatiéndolos con morteros, Artillería, ametralladoras, con toda clase de elementos a aquellos pobres hombres, mujeres y niños que allí se encuentran y que apenas si tienen unos fusiles para su defensa.

Cumpliendo el compromiso que yo hice, a pesar de que mi deseo era no hacer daño en las poblaciones inocentes, me he visto precisado a ordenar el bom

bardeo de Andujar para que caiga sobre esta canalla marxista todo el daño que nuestros aviones hayan hecho en aquella población.

Un mal debut

Radio Madrid dice que la situación de Bilbao es desesperada, pues desde hace doce días que no se reparan viveres por no haberlos. Pero las cosas cambian—añaden—, la situación de Bilbao va a mejorar enormemente, porque el general Martínez Monje, aquel que en Valencia traicionó a sus compañeros después de doce días de estar mirando a ver de qué parte venía el sol, y el jefe del Estado Mayor, mi amigo Perubio, han llegado en avion a Bilbao. Claro que dicen que el ataque que han realizado por cerca del puerto ha sido dirigido por ellos para hacer un experimento. La verdad que no han tenido buen principio, porque la paliza que les dieron al realizarlo ha sido bastante respetable.

Ataques a Inglaterra

Lo ocurrido en la Cámara de los Comunes tiene a los rojos de mal humor. Inglaterra, cumpliendo como buena, se niega a salir de la neutralidad para favorecer a los rojos, de cuyas hazañas y crímenes tiene aquel país perfecto conocimiento. El voto de censura que habían presentado los laboristas contra el Gobierno ha sido rechazado, votando en favor del Gobierno una gran mayoría de la Cámara, la que pone a este en condiciones aún mucho mejores que las que estaba antes, para ulteriores resoluciones.

Juzgado Militar eventual número 2 REQUISITORIA

Pobes Cea, Teodoro, hijo de Alejandro y de María, natural de Grijota (Palencia); nació el 4 de julio de 1913, de oficio escribiente, estado soltero; estatura 1,680 metros, y cuyas señas personales son: color moreno, pelo castaño, cejas al pelo, ojos azules, barba poblada, soldado del Regimiento de Infantería de Bailén, número 24, evadido del calabozo del cuartel del Carrión.

Comparecerá en el término de cinco días, a contar de la fecha de esta requisitoria, ante el comandante de Caballería don Joaquín Benito López, juez militar eventual de la plaza de Palencia, para ser reducido a prisión, bajo apercibimiento que de no verificarlo en el plazo marcado será declarado rebelde.

Palencia, 17 de abril de 1937.—El comandante juez instructor, Joaquín Benito.

La jornada de ayer Refiriéndose a las operaciones del día, dijo el general que en todos los frentes ha transcurrido la jornada con ligeros tiroteos y sin ninguna novedad notable.

La terrible ofensiva que iban a realizar los rojos se ha terminado como empezó, delante del cerro del Aguila y monte Garabitas. Como Miaja dijo que si fracasaba presentaría la dimisión, es de suponer que a estas fechas la haya presentado.

Y diciendo que el temporal de lluvias, enemigo de la guerra, es general, terminó su charla con la lectura de donativos.

Frente de Madrid

Los rojos intentan ejercer presión a la altura de Leganés

(Del enviado especial de la Agencia "Logos" en el frente de Madrid)

AVILA.—En el calendario rojo tienen su octava, sino todos los santos, porque los han retirado, si toda fiesta laica, por lo menos. Así puede deducirse con claridad de lo que, con desvergonzada presunción, nos vocenan desde las trincheras rojas. Paso el 14 de abril sin posibilidad de regocijo marxista. Fallaron los diarios pronosticos en que se les prometían muy felices para las masnadas rojas, y después de cumplirse el nefasto aniversario, a la hora de la realidad, los hechos en los frentes nos dicen muchas cosas en contrario.

En primer lugar, la tregua que nos han pedido los rojos esta mañana en el sector de la primera división de Madrid. Solicitaron que se les dieran seis horas, desde las diez de la mañana hasta las cuatro de la tarde, para enterrar los muertos. Seis horas que aprovecharon en la tarea, la llamaremos piadosa, de dar tierra a los que, con su vida, han dejado un testimonio harto elocuente de la realidad de nuestro cerco. Los desesperados intentos para romperle en estos días se han encontrado con la misma serenidad, con el mismo brio, con un solo e idéntico espíritu: España está a las puertas de Madrid, y Madrid será de España. Y en esta tregua que se les ha concedido, un capitán, un sargento y varios soldados marxistas han podido llegar a nuevas filas.

Hoy, los rojos intentaron presionar en la altura de Leganés, y cañonearon con violencia; pero no fueron más allá de la preparación. Su infantería permaneció inmóvil ante nuestras trincheras sin atreverse a secundar el ataque. La energía de que, indudablemente, dieron pruebas estos días atrás se ha ido apagando, va decreciendo con intensidad. No es suficiente el número, no basta que estén bien nutridas las brigadas internacionales que han intentado liberar

tar a Madrid. Más justo es decir que han intentado prolongar la esclavitud de la capital. No es suficiente que muchos. Como dice nuestro himno, los bultos estorban la virtud obra. En el campo rojo hay muchos bultos; pero las empresas grandes. Les falta espíritu, el espíritu que está enrochando nuestros muchachos enardecidos de santo patriotismo. Y porque les falta ese espíritu es por lo que los marcos extranjeros que luchan en la España roja han retrocedido una vez más ante el entusiasmo de nuestros soldados.

Dicen nuestros muchachos que en todos los ataques de estos días se ha podido observar claramente que los que más han retrocedido son los miembros de la brigada internacional. Los españoles se han refugiado en las trincheras para que nuestros contraataques; por nuestras camaradas de otras trincheras no les han dejado en buena gar. Por tal estado de cosas puede extrañar el declamatorio que se advierte en el campo rojo. Bien fácil se explica por otra parte. Han hecho un humanamente posible, y así imposible, sin que hayan conseguido mover el cerco de la capital, y se sienten impotentes y desfallecidos. ¿Será el comienzo de un desmoronamiento total?

Las inyecciones de fingido optimismo que en las trincheras se vocenan no está muy acorde con lo que sucede en la retaguardia.

Esta misma noche, los directores marxistas insisten en tener de relieve la extrema situación en que se halla Madrid. Este mismo declamatorio también en la Sierra. En las montañas y Robledo de Chavela, donde con más intensidad han atacado estos días, ha habido una tranquilidad relativa. Algún disparo de cañón y ligero tiroteo para mantener el fuego de los de los traidores a España.—LOGOS.

Vida religiosa

Día 18 de abril: Dominica III de Pascua.

SANTA IGLESIA CATEDRAL Desde las seis y media hasta las ocho y media, Misas rezadas, de media en media hora, con lectura y explicación del Evangelio.

A las diez, Misa conventual, explicando el Santo Evangelio el muy ilustre señor don Andrés García de la Cruz.

A las doce y media, Misa rezada en el altar del trascoro, con lectura de la Exhortación pastoral de nuestro Rvdo. Prelado sobre la tragedia presente.

En todas las misas y en la forma acostumbrada se hará la Colecta para las necesidades del Culto y Clero de la S. I. C.

EN SAN FRANCISCO Cuando se diga de la forma admirable en que el pueblo palentino ha querido responder al llamamiento que se le hiciera para contribuir al esplendor y magnificencia del homenaje de desagravio a Jesús Sacramentado, organizado en esta iglesia, resulta pálido ante la gran realidad que hemos presenciado ayer, primer día del Triduo.

El hermoso templo ofrecía el aspecto de las grandes solemnidades. En realidad que no pueden calificarse de categoría inferior unos cultos que se rinden al Señor de la categoría máxima y precisamente en el gran Sacramento de la Eucaristía.

Por esta vez hemos de confesar que los católicos de nuestra ciudad se han dado perfecta cuenta de la justicia y necesidad del homenaje, sobre todo en estas circunstancias en que se producen tantos gravísimos ultrajes al Sagrado y en que tantas ayudas de todo orden precisan nuestros hermanos de la vanguardia.

EN SAN PABLO Mañana, tercer domingo, celebran los terciarios de Santo Domingo los acostumbrados cultos mensuales.

EN NUESTRA SEÑORA DE LA CALLE

Mañana, domingo, la Asociación de la V. O. T. del Carmen establecida en esta parroquia celebra sus cultos mensuales.

Por la tarde, a las siete, exposición de S. D. M., estación Rosario, ejercicio, plática, reserva, terminando con procesión de regla y Salve popular.

JUVENTUD ANTONIANA Se recuerda a todos los señores que la Misa de Comunión mensual se celebrará a las diez y media de la mañana del día 18 en la iglesia de Santa Catalina.

La Junta Directiva se celebrará el mismo día, a las diez y media.

Ya tiene nuevo Gobierno Cataluña


Cinco consejeros son anarco-sindicalistas

BARCELONA.—A las ocho cuarenta y cinco de anoche, emisora oficial del Palacio de Generalidad dió a conocer el nuevo Gobierno catalán, que está integrado por los siguientes "señores":

Finanzas: José Terradas, consejero primero, que ejerce funciones de presidente (en ausencia de Companys), de la guerra Republicana de Catalunya.

Seguridad: Artemio Ayguals Ezquerria. Cultura: José María Ezquerria. Agricultura: José Ezquerria. Unión de Rabassaires. Justicia: Comorera, U. G. Economía: Andrés Capdevila C. N. T.

Trabajo: Rafael Vivellés N. T. Defensa: Francisco Iglesias U. G. T. Tomarán posesión de sus respectivos cargos y por la tarde serán recibidos por Luis Companys para darle posesión efectiva en la Generalidad.



EL JOVEN

Gregorio González Gaité

De San Cebrián de Campos

Murió por Dios y por la Patria, el día 12 de Abril de 1937

En los Altos de Barazar (Frente de Bilbao)

A LOS 25 AÑOS DE EDAD

D. E. P.

Sus resignados padres Dónulo González y Emiliana Gaité; hermanos Abino y Luis; hermana política Delfina Gómez; sobrinos, tíos y demás familia,

Suplican a sus amigos encomienden su alma a Dios en sus oraciones, por cuyo acto de caridad cristiana les quedarán altamente agradecidos.

Los funerales se celebrarán el día 21 en la iglesia parroquial de San Cebrián de Campos.

SOBRES, PAPEL
TIKETS DE ENVIO
TARJETONES
Imprenta de la Federación